

Ramón Boira Orient, treinta años de servicio

Ramón Boira

El día 4 de Junio de 2002 causé baja como trabajador de la Cooperativa Agraria S. Isidro de les Coves de Vinromà. Han sido treinta años, casi toda una vida laboral, y al marcharme tengo ganas de dirigirme a todos los socios que se consideren personas de bien para darles mi adiós como trabajador; a los que creen que he hecho un buen trabajo para decirles hasta siempre y pedirles excusas por las molestias que les pude causar, pues pueden tener la certeza de que con mis aciertos y mis errores siempre quise la buena marcha de la cooperativa; y a los que no están satisfechos de mi trabajo, en mi descargo sólo diré que no son pocos los que se han dado cuenta de dos caracteres totalmente opuestos: el uno de encargado, duro y áspero y el otro de trabajador, suave y servicial; la diferencia está en el cargo que se desempeña: en el de encargado se tienen presiones, exigencias, limitaciones, etc. por todas las partes que pueden imaginar y casi siempre los que las piden tienen sus razones, pero no quieren ver que lo que lo impide son las limitaciones de las instalaciones o de personal y que es el encargado quien más lamenta estas limitaciones por ser al que se pone en duda su capacidad u honradez antes que las limitaciones de las instalaciones que él no puede solucionar. Todo esto crea una tensión que se soporta y que no te hace simpático, y en una empresa que las campañas iban unas tras otras, las colas eran largas y la tensión estaba a su grado máximo, si esto se acumula año tras año llega un momento insostenible para todos, encargado incluido. Ese momento no debía haber llegado, antes se debió hacer el relevo pero



limpiamente. Como tengo este pensar, podrán comprender que trabajase después del cambio con alegría y sin resentimiento, y al no tener la tensión del encargado veían mi carácter cuando se tiene la sangre fría.

A los que no se den por aludidos, a los que no comprenden todo esto y no han dejado de presionar hasta verme fuera, les digo que han estado y siguen estando equivocados conmigo y con ellos mismos en su juicio de opinión, pues si tenían además de la opinión, pruebas, su conducta debió ser otra.

Recuerden que antes de las elecciones de 1988 y 1990 en la que algunos de vosotros entrásteis a formar parte de la junta rectora de cooperativa y caja y a liderar ambas juntas, ya érais un grupo de oposición y crítica a la rectora y trabajadores. En el período presidencial 1988/1992 se monta la O.P.A. de almendra formando parte, además de los socios de la cooperativa, algunos comerciantes, se hacen exportaciones de almendra, se piden los fondos de rotación y hay fallidos en caja; como se sabe, los resultados de todo esto fueron fatales y se están pagando en estos momentos, diez años más tarde.

Yo les pido que se acerquen a las oficinas de la cooperativa y lean la documentación que hay elaborada por inspectores y jueces. Además, haced un poco de memoria de los hechos y no os engañéis a vosotros mismos. La verdad es que no espero que lo hagan, pues si cuando eran los responsables políticos no leyeron bien, no se asesoraron bien, ni sacaron provecho de las reuniones, cómo ahora han de ir a comprobar una verdad que ya saben o que puede que no les guste?